

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Adapun kesimpulan yang dapat peneliti berikan berdasarkan teori dan hasil penelitian adalah sebagai berikut:

1. Dari hasil penelitian yang telah dilakukan maka peneliti memberi kesimpulan bahwa peran orang tua di Jemaat GMIM Imanuel Tolombukan dalam membentuk perilaku anak kurang maksimal dilakukan. Pada kenyataannya dalam mendidik dan membentuk perilaku anak orang tua sering menggunakan kekerasan atau tongkat didikan (di pukul) tanpa menasehati anak bahwa apa yang anak lakukan adalah salah. Orang tua sebagai pendidik dan figur utama yang akan di contohi oleh anak, tetapi orang tua di Jemaat GMIM Imanuel Tolombukan kurang memberikan teladan yang baik bagi anak.
2. Dalam membentuk perilaku anak ada kendala-kendala yang dihadapi oleh orang tua, yaitu lingkungan dan pergaulan dari anak yang berpengaruh bagi perilaku anak sehingga anak sulit di atur oleh orang tua. Adanya perkembangan media seperti *handpone*, laptop, game online yang membuat sibuk dengan hal-hal demikian sehingga anak tidak lagi mendengarkan orang tua dan anak menjadi pembangkang terhadap orang tua.

3. Orang tua memahami tentang pelaksanaan PAK dalam keluarga yaitu dengan mengajak anak pergi ke tempat – tempat ibadah, mengajarkan anak berdoa tetapi dalam pelaksanaannya orang tua kurang memberikan teladan, orang tua kurang berperan dalam mengajarkan anak untuk berdoa dan membaca alkitab serta tidak menjalankan ibadah keluarga secara aktif ini berpengaruh bagi perilaku anak. Padahal gereja sendiri telah mengadakan program yang baik dalam menunjang pelayanan anak lebih khusus membentuk perilaku anak tetapi orang tua sendiri kurang maksimal dalam melaksanakan pengajaran agama kristen bagi anak.

B. Saran

Berdasarkan temuan penelitian, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Para Hamba Tuhan (pendeta, penatua, syamas, komisi BIPRA) di Jemaat GMIM Imanuel Tolombukan
Agar lebih berperan untuk memberikan penggembalaan atau pembinaan warga gereja kepada jemaat yang ada terlebih orang tua dalam kaitannya dengan peran orang tua dalam membentuk perilaku anak. Komisi anak sekolah minggu bersama dengan gereja untuk lebih meningkatkan dan terus menjalankan program – program untuk anak.
2. Bagi orang tua di Jemaat GMIM Imanuel Tolombukan

Orang tua hendaknya lebih berperan dalam membentuk perilaku anak, tidak hanya sampai di mengerti saja tentang peran orang tua itu sendiri tetapi melakukan peran tersebut dan memberikan teladan yang baik bagi anak. Orang tua juga perlu memperhatikan dan mengontrol pergaulan anak dengan teman bermainnya agar perilaku anak tetap dalam pengawasan orang tua. Orang tua kiranya melaksanakan ibadah keluarga dengan aktif agar iman dan perilaku anak dapat terbentuk dengan baik sedini mungkin.

3. Bagi anak – anak di Jemaat GMIM Imanuel Tolombukan

Anak kiranya lebih mendengarkan arahan dari orang tua dan tidak menjadi anak yang pembangkang terhadap orang tua. Anak lebih rajin dalam mengikuti ibadah – ibadah. Supaya anak – anak menjadi anak – anak yang takut kepada orang tua terlebih kepada Tuhan serta bisa menjadi kebanggaan orang tua, gereja dan bangsa nantinya.

4. Bagi Peneliti

Sebagai seorang calon guru Pendidikan Agama Kristen hendaknya memiliki tanggung jawab yang mampu menerapkan Pendidikan Agama Kristen dalam keluarga dan sekolah berdasarkan dengan ajaran yang Yesus ajarkan sehingga bisa membentuk perilaku anak maupun siswa dengan baik.